

# おかちまち たいとう

台東区立御徒町台東中学校 学校だより  
第9号 令和2年12月25日(金)

校長 福沢 俊之  
Tel (03)3831-3787



学校ホームページ

<https://taito.ed.jp/swas/index.php?id=1320111>

## 2学期終業式講話から

校長 福沢 俊之

4月に本校に着任したとき、「御徒町台東中学校はあいさつが盛んな学校です。」と聞いていたものの6月下旬に一斉登校が始まった頃、新しい生活様式では声を出してあいさつをすることも求めてはいけなのだろうか、と思うこともありましたが、しかし、少しずついつもの学校生活を取り戻しながらみなさんからの元気なあいさつの声が聞かれるようになるにつれて、今の社会の状況に合わせて新たに変わっていかなければならないことがある一方で、いつまでも変わらない本質的なものがあることを忘れてはならないということを感じるようになりました。

私は、区内小中学校の生活指導に関わる会議に出席することが多いのですが、その会議で、毎朝のように小中学生の登校時の見守りをしてくださっている上野警察のスクールサポーターの方とお会いします。そのときにいつも、「御徒町台東中学校の生徒さんはどこで会っても気持ちのよいあいさつをしてくれます、本当によい生徒さんですね。」とおっしゃってくださいます。また私は、来校されたお客様を玄関までお送りすることがありますが、ほとんどの方がみなさんのあいさつを賞賛し、気持ちよく学校を後にしていわれます。

このような学校をみなさんはどのように思っているのだろうと考え、3年生の面接試験の練習で時々「あなたの学校のよいところはどのようなことですか？」と聞きます。それに対してほとんどの人が「あいさつが盛んなところです。先生も生徒も、『あいさつは いつでも どこでも 何度でも』と呼びかけています。」と答えます。ある生徒からは、「入学したころは、あいさつをしようとしていなかった。でも御徒町台東中学校で過ごすうちに、誰とでもあいさつをすること、されることが当たり前になった。高校の説明会に行ったら、すれ違う生徒や先生にあいさつが自然に出た。そしたら、いい笑顔で迎えてくれて気持ちよかったです。」という答えがありました。

あいさつを通じて人の心を豊かにすることのできる生徒が集う学校、その中で生活する生徒一人ひとりも社会性を身に付けていくことができる、このようなよい循環が御徒町台東中学校の素晴らしい伝統であり、これからもみなさんが繋いでいってほしいと思います。

2学期を終える今も、感染が広がっています。家庭内での感染も油断できないと聞きます。冬期休業中の生活でも十分に感染予防対策を講じて過ごし、1月8日に元気に会えることを楽しみにしています。

## 3年生弁護士による授業を体験

12月17日(木)6校時、3学年では弁護士による授業を行いました。各クラスに弁護士の方が入っていただき、映像を用いて「クレジットカード通販トラブル」について分かりやすい授業を行っていただきました。授業後、弁護士の方からメールが届きましたので、ご紹介します。

<弁護士より>

「本日は出張授業の機会をいただき、誠にありがとうございました。中学校での消費者教育授業は初めてだったのですが、生徒の皆さんがとても熱心に聞いてくださって、本当にやり甲斐がありました。他の弁護士も、生徒さんが積極的に発言や質問をしてくれて、講義が楽しかった。クラスの雰囲気がとても良く先生方との強い信頼関係を感じた、と絶賛していました。



## 水道週間作品コンクールポスターの部 都庁で表彰



●東京都知事賞



●水道局長賞

12月20日(日)に第62回水道週間作品コンクールの表彰式が都庁でありました。本校からは2名の受賞者が招かれました。作品は12月25まで都政ギャラリーに展示されていました。来年は東京都水道歴史館、東京都水の科学館、奥多摩水と緑のふれあい館で展示される予定です。

## 生徒の作品展示が校内に

来校されたお客さまから、本校生徒の作品が展示されていてお褒めの言葉をいただくことがよくあります。ポスターや書写の作品、玄関には華道部の生け花や、かわいいペーパークラフトの作品も展示されています。慌ただしい毎日ですが、そういう日常であるから心にゆとりをもって、周りを見てみませんか。きっと今まで気がつかなかった事が多く発見できると思います。



## eライブラリーを冬休みの学習に

一人一台の学習端末が配備され、SKYMENU CLOUD(まなびポケット)とラインズeライブラリのID・パスワードを先日、配付いたしました。ラインズeライブラリについてはご家庭でもご利用いただけるように「家庭学習つかいかたガイド」も配付させていただきました。学校ホームページにも掲載いたしますのでご覧ください。ぜひ、冬休み中にご活用ください。なお、IDやパスワードは、個人情報ですので他人には教えないでください。

本校では総合的な学習の時間等を用いてタイピングの練習も行っています。教室でPCルームと同じ作業等が行えています。今年度(令和2年度)、台東区立学校において、児童・生徒1人1台の端末整備をはじめとするICT教育環境の充実を図ります。これは、台東区学校教育ビジョン及び国の「GIGAスクール構想」が示す教育環境の整備と活用の在り方に基づき、本区がこれまで実践してきたICT教育の発展・拡充を図るために実施するものです。この度、本区におけるICT教育環境整備の概要に関する資料が作成されました。「家庭でも学校と同じ端末を使える」環境を活かした教育活動によって、児童・生徒が情報を整理し表現する力などの「情報活用能力」を更に育み、新たな学びの可能性を広げることができるよう、今後もICT教育環境の効果的な活用を推進してまいります。

資料については、台東区ホームページよりご覧いただけます。

